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「ていねいな説明」では済まない！「ていねいな説明」では済まない！「ていねいな説明」では済まない！「ていねいな説明」では済まない！
内閣支持率急落内閣支持率急落内閣支持率急落内閣支持率急落

６月１６日～１８日、各マスコミの世論調査結

果が出そろった。新聞・テレビ各社とも内閣支持

率が大幅に低下。安倍首相の信頼する読売新聞は

最大に下げ、１２％の低下となった。安倍首相は

この結果を受け「強い口調で反論し誤解された」

「ていねいな説明で理解を得る」と低姿勢と反省

のポーズ。しかし森友、加計学園問題では自ら関

わったことはなく、岩盤規制を正すものであり、

共謀罪は説明不足であって正当なものと強調。安

倍首相の強権は、支持率の高さと二度の衆参両院

選挙の圧勝、輸出企業の好景気と株高に支えられ

てきた。景気は国民生活には反映されず、政治の
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杉谷さんとともにまちを創る会

２０１７年 ７月 １日発行

向日市上植野町西小路３－４

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

■■■■ ７／８（土）７／８（土）７／８（土）７／８（土）市民参加でまちをつくる会市民参加でまちをつくる会市民参加でまちをつくる会市民参加でまちをつくる会

「市民会館・市庁舎の建て替えを考える②」

～長岡京市の市庁舎建て替え計画から学ぶ

10時～12時 寺戸公民館
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「原発再稼働で市民の命と暮らしは守れるか」（予定)

10時～12時 寺戸公民館

アベ友疑惑＝加計学園と森友学園の疑惑を巡って安倍政権は、有

るものを無いと言い、証人喚問を拒否し、国会審議を打ち切って逃

げ切りを図ろうとしています。絶対に許してはなりません。安倍首

相に近しい者達に異例の便宜を図り、何億、何十億円もの国民の税

金を横流しした疑惑は、ほんの氷山の一角でしょう。これも安倍一

強体制の弊害です。臨時国会を開催し、集中審議すべきです。

共謀罪法案は、国連の複数の専門家からも「プライバシー侵害の

怖れ」など深刻な批判や指摘が相次いだにも関わらず、政府はこれ

らの指摘に一切回答せず、強行成立させてしまいました。この法律

は、テロ対策とほとんど関係ないのに「テロ対策のため」と国民を

杉谷伸夫・６２才

向日市議会議員・無所属

上植野町イトーピア在住

だまし、一般国民を監視する社会にしてしまう法律を作ったのです。これは「国家的詐欺」です。

アベ友疑惑のもみ消しを許さず、全貌を徹底究明しましょう。国民をだまして成立させた共謀罪

法は廃止すべきです。それが民主主義を取り戻す道です。 （6月23日・杉谷伸夫）

７・８月の催し等のご案内７・８月の催し等のご案内７・８月の催し等のご案内７・８月の催し等のご案内

森友･加計疑惑森友･加計疑惑森友･加計疑惑森友･加計疑惑
もみ消しは許さない！もみ消しは許さない！もみ消しは許さない！もみ消しは許さない！

市議会報告市議会報告市議会報告市議会報告

はははは２ -３２ -３２ -３２ -３面面面面

ゆがみが首相夫妻、「御学友」の政治の舞台裏で

の出演で明るみとなった。一度失った国民の信は、

そう簡単には戻らない。都議会選挙はそのような

結果を示すものであってほしい。 （徳本茂孝）
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耐震不足で使用禁止となっている市民会館と、

耐震補強が必要な市役所本庁舎（一部は来年、東

向日駅前別館に移転予定）をどうするかについて、

３月議会に続きこの６月議会で市長の考えが明ら

かにされました。

●市の基本方針は？●●市の基本方針は？●●市の基本方針は？●●市の基本方針は？●

現在の市役所敷地内に市民会館と市庁舎の複合

施設として建替え平成３２年度中に完成させる。

市民会館は、向日市民の文化活動の拠点。市役

所との複合化で市民の交流･ふれあいの場とする。

問問問問 なぜ市役所との複合施設に？なぜ市役所との複合施設に？なぜ市役所との複合施設に？なぜ市役所との複合施設に？

市民会館が丘の上に行くのは不便です。今の

場所に建て替えれば良いのでは？なぜ市役所と

の複合施設にするのか？

市市市市 市にはお金がないので、市民会館を単独で建

て替えるのは財政的に困難です。市庁舎との複

合施設にして合計の延床面積を減らせば、国の

有利な財政支援が得られます。市民会館部分の

建て替え費用の９割を借入できて、その半額が

国から交付されます。

●杉谷議員はこう考える●●杉谷議員はこう考える●●杉谷議員はこう考える●●杉谷議員はこう考える●

昨年、市庁舎は耐震補強すると決めましたが、方針転換です。国が新たな財政支援措置を決めた

ためですが４年間の期限付き。極めて短い期間での事業となり、無理がないかと危惧しています。

しかし、市長が今回の国の財政支援措置を活用して建て替え事業を進める方針を決めたのなら、極

めて厳しいスケジュールでありリスクもありますが、失敗のないよう、そして市民みんなの市民会

館、市役所となるよう、議員としての役割を果たしたいと思います。検討状況など市の情報を速や

かに公開を求め、市民の皆さんの意見を聞き、検討に反映させることです。市に迅速な取組を求め

るとともに、議会にもこの問題を検討する特別の委員会などを設置することが必要だと思います。

どうなる？市民会館と市役所の建替え

問問問問 なぜ平成３２年度中に完成？なぜ平成３２年度中に完成？なぜ平成３２年度中に完成？なぜ平成３２年度中に完成？

もっとじっくり検討すべきではないのか？もっとじっくり検討すべきではないのか？もっとじっくり検討すべきではないのか？もっとじっくり検討すべきではないのか？

市市市市 熊本地震の後、老朽化した市庁舎の建て替え

を促進しようと、国が市町に有利な財政措置を

決めました。建て替え費用の９割を借入できて、

その２割強が国から交付されます。その期限が

平成３２年度までです。

問問問問 スケジュールに無理がないか？市民の意見はスケジュールに無理がないか？市民の意見はスケジュールに無理がないか？市民の意見はスケジュールに無理がないか？市民の意見は

どうする？どうする？どうする？どうする？

他市では、市庁舎の計画から建設まで６～７

年かけている。市民の声をしっかり反映した施

設の建設が、このような短期間で可能なのか？

市市市市 スケジュールが大変厳しいのは事実ですが、

設計・建設は問題なくできると思います。課題

は市民の意見を聞くこと。全世帯にアンケート

をとります。それを集約するのが市の役目です。

問問問問 アンケートで何を聞くのか？アンケートで何を聞くのか？アンケートで何を聞くのか？アンケートで何を聞くのか？

市市市市 市民会館について、望まれる特色や役割、ホ

ールの規模、市民の文化活動への参加状況など。

市役所機能については、市の責任で検討します。
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問 市民会館と市役所の建て替え問 市民会館と市役所の建て替え問 市民会館と市役所の建て替え問 市民会館と市役所の建て替え

市民意見を反映できるのか？市民意見を反映できるのか？市民意見を反映できるのか？市民意見を反映できるのか？

答 全世帯アンケートを実施する答 全世帯アンケートを実施する答 全世帯アンケートを実施する答 全世帯アンケートを実施する

問問問問 他市の半分の期間でやるのは、スケジュー

ルに無理は無いか。市民意見を反映すること

ができるのか？市民の合意作りが重要だ。

答答答答 設計し、建設することは問題なくできる。

問題は市民の合意だが、全世帯にアンケート

を取る。初めてのことだ。市民の意見を聞い

て集約するのが市の役目だと思っている。

議会一般質問の報告議会一般質問の報告議会一般質問の報告議会一般質問の報告

議議議議 会会会会 報報報報 告告告告

杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫杉谷伸夫のののの

問 就学援助の運用改善を問 就学援助の運用改善を問 就学援助の運用改善を問 就学援助の運用改善を

答 府内の状況調査し検討する答 府内の状況調査し検討する答 府内の状況調査し検討する答 府内の状況調査し検討する

「就学援助」は、小中学校に通う子をもつ一

定条件の家庭に対する経済的な援助制度で、約

６人に１人が利用しています。

問問問問 「入学準備金」が入学

後にしか支給されず入学

準備に使えない。入学前

にも支給できるよう来年

度の入学者から対応を！

答答答答 府内の検討状況の調査

等に努め、入学前支給の実施ついて意見交換

をしてゆく。

問問問問 小中学校のＰＴＡ会費等が、乙訓２市１町

では向日市だけ就学援助の対象外だ。

答答答答 財政状況を考えて検討する。

問 教員の長時間労働の把握を問 教員の長時間労働の把握を問 教員の長時間労働の把握を問 教員の長時間労働の把握を

答 勤務時間の把握方法を検討中答 勤務時間の把握方法を検討中答 勤務時間の把握方法を検討中答 勤務時間の把握方法を検討中

問問問問 文科省の調査では、公立小中学校の教員の

半数近くが「過労死ライン」の長時間労働を

している。向日市でも、個々の教員の労働時

間を記録することが、すべての対策の第一歩

として必要ではないか？

答答答答 必要だ。２市１町の教育委員会で、勤務時

間の把握方法について意見交換している。府

立学校教員の勤務時間の把握も試行に入ると

聞いており府と一緒に取り組んでいきたい。

問 マイナンバー漏洩防止へ問 マイナンバー漏洩防止へ問 マイナンバー漏洩防止へ問 マイナンバー漏洩防止へ

税額通知書に記載やめよ税額通知書に記載やめよ税額通知書に記載やめよ税額通知書に記載やめよ

答 不記載は違法になると考える答 不記載は違法になると考える答 不記載は違法になると考える答 不記載は違法になると考える

問問問問 市が事業所に送付する、従業員の住民税特

別徴収税額決定通知書の誤送付でマイナンバ

ー漏洩が起きた。対策として通知書にマイナ

ンバーを記載しない市町村が多くあったが？

答答答答 法令上できないと考えている。

※東京や大阪では過半数の市町村が記載せず、

情報漏洩もなく費用を節約しているのに･･･。

問 要介護認定に不服な時は？問 要介護認定に不服な時は？問 要介護認定に不服な時は？問 要介護認定に不服な時は？

答 理由を説明するが、不服な場合答 理由を説明するが、不服な場合答 理由を説明するが、不服な場合答 理由を説明するが、不服な場合
区分変更申請などが可能区分変更申請などが可能区分変更申請などが可能区分変更申請などが可能

問問問問 要介護度の認定区分

が下がったことに、納

得がいかない時は？

答答答答 要介護度が下がった

場合問合わせがあれば

理由を説明している。

納得いただけない場合

は区分変更申請の説明

をし、必要に応じ審査請求の案内をしている。

※市民の立場に立った丁寧な説明を求めます。

私が共同提案した以下の意見書が賛成多数で可決されました。私が共同提案した以下の意見書が賛成多数で可決されました。私が共同提案した以下の意見書が賛成多数で可決されました。私が共同提案した以下の意見書が賛成多数で可決されました。

●安倍政権の下での憲法９条改悪に反対する意見書

●北朝鮮のミサイル発射に抗議し、外交交渉による解決の努力を求める意見書
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に安倍首相を批判していた。来年の総裁選挙には

絶対立候補するという野田聖子も、各会派に呼び

かけ研究会を作り出した。１９８９年、東西ドイ

ツの壁はつぶれたし、１９９２年、ソビエト連邦

も崩壊した。「おごれる者久しからず」である。

「安倍政治を許さない」の文字を自宅の生け垣

にぶら下げているからか、野党共産党を攻撃した

手紙が２通、郵便受けに入れられていた。民進党

は共産党の恐ろしさを勉強し、野党共闘してはい

けないと書かれていた。しかし次の選挙に野党が

勝ち安倍内閣を終わらせるためには、野党は一緒

に協力しないと勝てない。次の衆議院選挙まで安

倍内閣の横暴を忘れないで、一強政治に揺さぶり

をかけ、安倍首相を２期で終わらせたいものだ。

安倍内閣こそ安倍内閣こそ安倍内閣こそ安倍内閣こそ
「凶暴罪」だ「凶暴罪」だ「凶暴罪」だ「凶暴罪」だ

安野 洋子安野 洋子安野 洋子安野 洋子

１６日朝、目を開けたら共謀罪のある世の中に

なっていた。「テロ対策、オリンピックのために

必要。一般市民には関係ない」と言っていたのに、

最後には一般市民も対象になると言い出した。説

明のもどかしい法務大臣には、後ろから役人が再

三耳打ちし、大臣が答えようとすると安倍首相が

体で止めたりしていた。

その首相も森友学園や加計学園問題の野党

の追及に、しどろもどろになっていた。安倍

首相は、追及を逃れるために国会を延長せず、

委員会審議も飛ばし、法案を通してしまった。

森友や加計疑惑に対する政府の対応への批判

で、安倍内閣支持率は１０％も下落した。

自民党内からも疑問が噴出している。中谷

前防衛大臣の言葉はおもしろかった。「あい

うえお」にかけ、「あせらず、いばらず、う

かれず、えこひいきせず、おこらず」と痛烈

「国民は常に「国民は常に「国民は常に「国民は常に
指導者たちの意のままになる指導者たちの意のままになる指導者たちの意のままになる指導者たちの意のままになる」」」」

ナチス・ドイツの№２ナチス・ドイツの№２ナチス・ドイツの№２ナチス・ドイツの№２

ヘルマン・ゲーリングの言葉ヘルマン・ゲーリングの言葉ヘルマン・ゲーリングの言葉ヘルマン・ゲーリングの言葉

一般市民は戦争を望んでいない。貧しい農

民にとって、戦争から得られる最善の結果と

いえば、自分の農場に五体満足で戻ることな

のだから、わざわざ自分の命を危険にさらし

たいと考えるはずがない。当然、普通の市民

は戦争が嫌いだ。（中略）

しかし結局、政策を決定するのは国の指導

者達であり、国民をそれに巻き込むのは、民

主主義だろうと、ファシスト的独裁制だろう

と、議会制だろうと共産主義的独裁制だろう

と、常に簡単なことだ。意見を言おうと言う

まいと、国民は常に指導者たちの意のままに

なるものだ。

簡単なことだ。自分達が外国から攻撃され

ていると説明するだけでいい。そして、平和

主義者については、彼らは愛国心がなく国家

を危険にさらす人々だと公然と非難すればい

いだけのことだ。この方法はどの国でも同じ

ように通用するものだ。


